



Dr. Michael Hälsig

Dr. Michael Hälsig war seit Herbst 2023 für die Grünen Fraktion Mitglied im Bezirksausschuss 19. Politisch aktiv und für sein Engagement bekannt, war er jedoch seit vielen Jahren – nicht nur in unserem Stadtbezirk, sondern stadtweit. Sein Thema war bessere und sichere Radmobilität in der Stadt, weil das Rad für ihn, nüchtern und sachlich wie er die Dinge stets betrachtete, schlicht das Beste, weil effizienteste Transportmittel für die meisten urbanen Wege war.

Er war Beisitzer im Vorstand des Allgemeinen Deutschen Fahrradclubs München (ADFC), arbeitete maßgeblich an der Radnetzplanung für München mit, hat eine großartige Datenbank für die Radunfallstatistik aufgebaut, war beim Radentscheid an vorderster Stelle dabei und engagierte sich bei der ADFC-Sternfahrt – in diesem April ein besonders eisiges Unterfangen, das ihm eine langwierige Erkältung eingebracht und natürlich nicht davon abgehalten hat, schniefend, hustend und wie eh und je mit dem Rad durchs Stadtviertel zu fahren.

Michael war hervorragend in die städtischen Referate vernetzt und nach vielen Jahren als Projektmanager im IT-Bereich absoluter Profi, wenn es darum ging, Dinge umzusetzen. Sein Fachwissen war enorm, seine Einschätzungen fundiert, klar und deutlich. Als stellvertretender Vorsitzender des Unterausschuss Mobilität im Bezirksausschuss 19 setzte er sich auch dort für die Belange von Radfahrer\*innen und grundsätzlich aller schwächeren Verkehrsteilnehmer\*innen ein. Ein großes Anliegen war ihm die Schulwegsicherheit. Er dachte out-of-the-box und war ein Vordenker der Mobilitätswende in München. Und die braucht eben einen starken Radverkehr als Basis, davon war Michael zutiefst überzeugt.

Für die Grünen Fraktion war er nicht nur aufgrund seiner fachlichen Expertise und seines Engagements sehr wichtig, sondern mit seiner ruhigen, bestimmten, aber immer sachlich fundierten Art auch eine große Stütze für das interne Miteinander.

Sein Tod ist ein immenser Verlust – für die Fraktion der Grünen, den Bezirksausschuss und die Fahrradcommunity in ganz München. Mit Michael verlieren wir einen so feinsinnigen wie klugen, persönlich sehr angenehmen Menschen.

Lieber Michael, im Namen aller Kolleginnen und Kollegen möchten wir dir danken. Danke, dass wir Dich so wie Du warst kennen und schätzen lernen durften. Dass die gemeinsame Arbeit nur von kurzer Dauer war, erschüttert uns sehr und du fehlst schon jetzt an allen Ecken und Enden.

Unser tiefes Mitgefühl gilt seiner Frau Hanna und seiner Familie.

Dr. Ludwig Weidinger, Vorsitzender des Bezirksausschusses 19  
Dr. Johanna Vocht, Fraktionssprecherin Bündnis 90 / Die Grünen im BA19